Le participe passé
1/ ne pas confondre participe passé en -é et infinitif en -er
Pour savoir si un verbe est au participe passé (terminaison en -é) ou à l’infinitif (terminaison en -er), on peut le remplacer par un verne du 3ème groupe comme battre, prendre...
Il a mangé tous les gâteaux
      battu
      participe passé, donc le verbe sera en -é
On va inaugurer une statue.
          prendre
          à l’infinitif, donc le verbe sera en -er

2/ L’accord du participe passé
· Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet
Nous avons marché
· Avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde en genre et en nombre avec le sujet.
Les petites souris sont sorties de leur trou.
· Employé sans auxiliaire, le participe passé s’accorde en genre et en nombre avec le nom auquel il se rapporte.
Les graines grignotées

3/ Accord du participe passé avec le COD
Le participe passé s’accorde avec le COD quand le COD est placé avant le verbe.
J’ai préparé des tartelettes au chocolat.
			COD
Les tartelettes que j’ai préparées sont délicieuses.
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Astuce : je me pose la question « Qu’est ce qui est + verbe ? »
Qu’est ce qui est préparé ? => des tartelettes
Dans la première phrase, tartelettes est après le verbe « préparé », donc on n’accorde pas.
Dans la seconde phrase, tartelettes est avant le verbe donc on accorde avec tartelettes.
